

# はま風



9月号 令和6年9月25日発行

切不恰好  
磋撓学  
琢不屈愛  
磨屈知

校訓

## 世界の共通言語は笑顔

校長 森 雄二

今月15日(日)に第78回体育大会を開催しました。生徒は猛暑にもかかわらず一生懸命競技に臨んでくれました。その表情は、とても爽やかで清々しく若者らしい活力に満ちていて素晴らしく感じました。この大会の合い言葉は、生徒が考えた「疾風迅雷～掴め最高の笑利 172人のchallenge rs～」でした。勝利でなく「笑利」と表現したところにどのような意味があるのだろうと考えたときに脳裏に浮かんだのが、シンガーソングライターの高橋優さんが歌う「福笑い」でした。

「福笑い」は2011年2月に発売されて、その年のBillboard JAPANで17位になった作品です。心地よいメロディにギターを弾きながら力強く「きっとこの世界の共通言語は英語じゃなくて笑顔」と歌う作品は、一度聴くと頭から離れないほどです。混声3部合唱もMV(2015ver.)もYouTubeで見ることができるので興味がある方はご覧いただきたいと思います。

数多くいる動物の中で人間だけが楽しい、うれしいの感情を笑顔で表現ができるという話を聞いたことがあります。今回の体育大会では、仲間と健闘をたたえたり、勝利を喜んだりする場面で生徒の感情が表情に表れ、たくさんの笑顔を見ることができました。そして、「福笑い」の中で歌われているように「理屈ではないところで僕ら通じ合える力を持つてる」と心から思いました。生徒同士は笑顔で心を通わせ歓声をあげていました。

体育大会では、生徒が明るく元気に頑張っているという姿を当日会場に来られている方々にお見せできたと思います。

そして、このことが「笑う門に福来たる」の言葉どおり、本校生徒の笑顔で私たちのふるさと市来にたくさんの幸福を呼び寄せることになれば最高の喜びです。

10月25日(金)には文化祭を予定しています。11月1日からの一週間は地域が育む「かごしまの教育」県民週間で自由授業参観を行います。都合を付けて御来校いただき生徒の笑顔の様子を御覧ください。



### 10月の主な学校行事予定

1日(火)	1・2年中間テスト, 3年実力テスト(9/30～)	25日(金)	第78回文化祭 生徒会役員任命式引継式
3日(木)	地区駅伝大会	28日(月)	3年実力テスト
9日(水)	地区新人戦(～11日)	29日(火)	1年性に関する学習
12日(土)	土曜授業	31日(木)	2年性に関する学習
15日(火)	生徒会立会演説会	※	11月1日～7日は、地域が育む 「かごしまの教育」県民週間です。
18日(金)	P T A役員会・運営委員会		



## 2学期のスタート

約40日間の夏休みを終え、生徒たちが登校してきました。始業式で見る生徒たちの顔は、真っ黒に日焼けし、充実した日々を過ごしていた様子が感じられました。始業式での代表4名の生徒の発表からも、充実した夏休みの様子と2学期に向けての抱負が語られました。2学期は、体育大会、文化祭など大きな行事をきっかけに学校が大きく飛躍する学期です。生徒の成長を楽しみにしています。

## 感謝！愛校作業

8月25日（日）に第2回愛校作業が行われました。今回は1・2年生の保護者・生徒を中心にしての実施になりました。1時間ちよっとの活動でしたが、とてもきれいになりました。また、グラウンドの整地をしてくださった松崎建設の皆様もありがとうございました。



## 第77回体育大会

9月15日（日）に今年のスローガン「疾風迅雷～掴め最高の笑利 172の challengers～」のもと、第78回体育大会を開催しました。例年よりも暑さが厳しい中、熱中症に気をつけながら精一杯練習に取り組みました。

競技の部・応援の部、どれをとっても本気で取り組み、仲間のがんばりにも声援を送る姿が印象的でした。参観や運営に御協力してくださった保護者、地域の皆様、ありがとうございました。



## 薩摩の偉人から学ぶ

20日（金）に2年生の総合学習で、薩摩藩英国留学生記念館の見学に行きました。羽島から世界に向けて旅立った偉人の活躍について館の職員からの説明を聞きながら見学しました。2年生の生徒からは色々な質問も出され、有意義な時間となりました。



## 車イスバスケ体験学習

19日（木）に体育の授業を使って「車イスバスケボール」の体験学習を行いました。車イスバスケ協会から7名の方々が来校され、指導していただきました。パラリンピック種目を身近で体験することができ、生徒たちも貴重な体験となりました。



## 全国学力・学習状況調査

本年度4月に現3年生で実施された「全国学力・学習状況調査」の結果をお知らせします。

国語	数学
59.0(+3.0)	53.0(+3.0)

( )の中の数字は県平均との差  
質問紙の結果からも、「自分には良いところがある83.7%」「将来の夢や目標を持っていますか79.1%」「学校に行くのは楽しいですか81.4%」と高い結果でした。3年生、頑張ってくれています。

## 新しいALTさんの紹介

2学期からジョアンさんに変わり、新しいALTさんが来校してくださっています。カナダ出身のウェルチ・サムさんです。とても気さくな方なので、生徒ともすぐに仲良くなれそうです。これからよろしくお祈りします。

